

> EMERGENCIA ECONÓMICA / Las reacciones al plan del Govern

Rechazo político y sindical por no pactar las medidas

UGT, CCOO y STEI plantan al Govern por reunirlos con el plan ya presentado y la oposición denuncia que creará «más paro»

DANIEL ÁLVAREZ / Palma

El plan del Govern fue rechazado ayer tanto por los partidos de la oposición como por los sindicatos. No sólo por su contenido sino también por no haber existido negociación previa respecto a la mayoría de medidas anunciadas ayer por el Ejecutivo balear. Ese malestar se reflejó en la reunión celebrada ayer por la tarde, en la que los principales sindicatos plantaron al Govern y no llegaron a participar en la llamada Mesa de Negociación de los empleados públicos. El vicepresidente económico, Josep Ignasi Aguiló, y el conseller de Administraciones Públicas, Simón Gornés, les citaron a una reunión «informativa» para explicarles lo que ya habían presentado al mediodía en una rueda de prensa.

► **Espantada en la reunión y el Govern alega falta de tiempo.** Los representantes de los sindicatos UGT, CCOO, STEI y una parte del CSIF abandonaron la reunión por considerar que se trataba de «una toma de pelo», dado que no existía «margen de negociación», dijo el secretario de Acción Sindical del STEI, Sebastià Serra. Si se quedaron los representantes de Función Pública del CSIF, así como el Sindicato Médico de Baleares y el sindicato del sector educativo ANPE. El conseller Gornés recaló al salir de la reunión que era «informativa» y admitió que no existía «margen de negociación» alegando que el Govern no ha tenido «margen de tiempo». Aunque el hecho de que debía hacer el plan de ajuste fue anunciado hace casi dos meses, Gornés subrayó que ayer era la fecha límite para presentar las medidas ante el Ejecutivo central.

► **Armengol: «Estocada al Estado del Bienestar e ineptitud política».** La secretaria general del PSIB-PSOE, Francina Armengol, afirmó que el Govern, con su plan de ajuste de 347,9 millones de euros, le ha dado una «estocada» al Estado de Bienestar de Baleares. Este plan significa recortar los servicios públicos y «enviar más gente al paro», dijo la socialista, que volvió a exigir la comparecencia urgente del presidente de Baleares, José Ramón Bauzá, en el Parlament para que explique su plan y no a través de una rueda de prensa en la que «ha escenificado su soledad». También denunció que el Govern «es incapaz de dialogar ni de pactar nada», ya no sólo con los demás partidos sino también con los agentes económicos y sociales.

► **Biel Barceló: «Un plan que no tiene ni pies ni cabeza».** El portavoz del PSM-IV-ExM, Biel Barceló, opinó que el plan de ajuste financiero del Govern «no tiene ni pies ni cabeza» y que traerá «más crisis y más paro». Barceló se mostró convencido de que la intención del Govern es privatizar los servicios sanitarios y dijo que «ni tan solo salen las cifras»,



Francina Armengol (PSIB).



Biel Barceló (PSM).



Lorenzo Bravo (UGT).



Katiana Vicens (CCOO).

pues entiende que «habrá menos ingresos de los previstos» y que habrá que ajustarlo con más recortes. «Nos conduce a hundirnos cada vez más en un pozo», añadió, informa Efe.

► **UGT: «Atenta contra la definición constitucional del Estado».** UGT denunció que el plan «atenta contra la definición constitucional de España como Estado social y democrático de Derecho» y exigió su «retirada inmediata». Dice que «choca de manera brutal» con el artículo 1 de la Constitución que señala que España se constituye como un Estado social y democrático de Derecho. UGT denuncia que la suspensión del **Consell Econòmic i Social (CES)** pretende «cerrar la boca de los discrepantes» y que ha sido «como consecuencia del dictamen de los técnicos del CES que desautorizaba el anteproyecto de la Ley Turística del Govern», recoge Europa Press.

► **CCOO: «Plan salvaje y dinámica autoritaria».** Este sindicato calificó de «salvaje» el plan del Govern y lo considera un «auténtico atentado» contra la calidad de los servicios públicos, en especial sanidad y educación, y un ensañamiento con los em-

pleados públicos, «sobre los que recae un 57% del esfuerzo de las medidas de ajuste». También denuncia la dinámica «autoritaria» del Govern de Bauzá, «sin contar con los trabajadores afectados, los sindicatos, los partidos y la ciudadanía en general».

► **El Sindicato Médico pide recortes a los partidos políticos.** El Sindicato Médico de Baleares denunció el «agravio» a los médicos, que llevan tres años con el complemento de carrera profesional congelado, y pide «priorizar la sanidad por encima de todo» y recortar por otros sitios. Por ejemplo, «por las subvenciones a los partidos políticos», dijo su dirigente Miguel Lázaro. El Sindicato de Enfermería Satse, por su parte, tachó de «atentado contra el sistema de salud público» el cierre del Hospital General y del Juan March

► **Las asociaciones de padres creen que fomenta el fracaso escolar.** La Confederación de Asociaciones de Padres de Alumnos (Coapa) mostró su «indignación» por los recortes y alerta de que el plan abocará a la educación balear a «aumentar sus tasas de fracaso escolar» y «pone en peligro el futuro de nuestros hijos».



El Mundo del suscriptor

Las artes escénicas concentras las propuestas que les presentamos para las próximas semanas. Con una oferta para asistir en Maó a la representación de Don Giovanni.

Actividades de mayo

Invitaciones XXXIV Festival Internacional de Música de Deià: Crazy Viola. Concierto de viola a cargo del reconocido intérprete ruso Mikhail Zemtsov acompañado al piano por Alfredo Oyágüez Montero. El programa se compone de obras de Schedrin, Werkman, Zemtsov, Orozco, Kugel, Piazzolla y Waxman. Se celebra el jueves 3 a las 20:30 horas en Son Marroig. **Los suscriptores pueden conseguir invitaciones enviando un correo con sus datos a clasicoselmundo@gmail.com.**

Invitaciones Conciertos de Verano del Palacio March. Mikhail Zemtsov (viola) y Alfredo Oyágüez Montero (piano) repetirán el concierto de Deià al día siguiente, viernes 4, en el Palau March de Palma a las 21:00 horas. **Los suscriptores pueden conseguir invitaciones para la fila 0 enviando un correo con sus datos a clasicoselmundo@gmail.com.**

Invitaciones XXXIV Festival Internacional de Música de Deià: El Proyecto Bach-Shostakovich. Concierto del cuarteto alemán delian: quartet formado por Adrian Pinzaru (violin), Andreas Moscho (violin), Aida-Carmen Soanea (viola) y Romain Garioud (chelo). El programa se compone de tres de las cuatro fugas simples de El Arte de la Fuga de Bach (Contrapunctus I, II y IV) y de dos piezas de Shostakovich: Cuarteto de Cuerdas No. 6 y Quinteto con Piano. Jueves 10 a las 20:30 horas en Son Marroig. **Los suscriptores pueden conseguir invitaciones enviando un correo con sus datos a clasicoselmundo@gmail.com.**

Invitaciones para El lago de los cisnes. El Ballet de Moscú lleva al Auditorium de Palma esta pieza clásica de su repertorio. Es el primero de los tres ballets que compuso Piotr Lich Tchaikovsky (1840-1893). Se representó por primera vez en 1877 en el Teatro Bolshói de Moscú con coreografía de Julius Reisinger, aunque no tuvo buena aceptación. Fue con el trabajo de los coreógrafos Marius Petipa y Lev Ivanov, en 1895, cuando la obra logró el éxito. Petipa se encargó del primer y tercer acto; Ivanov del segundo y cuarto. La cita es el 12 de mayo a las 19:00 horas. **Los suscriptores pueden participar en el sorteo de invitaciones enviando un correo con sus datos a clasicoselmundo@gmail.com. Los suscriptores tienen además un descuento de 10 euros en la compra de entradas.**

Invitaciones 17è Festival de Música Clàssica d'Hivern: Hansel y Gretel. Esta ópera de Engelbert Humperdinck, basada en el famoso cuento de hadas alemán recopilado por los hermanos Grimm, se presenta en versión catalana y adaptada a un público familiar. La dirección escénica y musical corre a cargo de Euge Corbacho y M^a Victòria Cortès, respectivamente. Intervienen las sopranos Irene Mas, María Casado e Inma Hidalgo, Pere Joan Costa (tenor), M. Victòria Cortès (piano) y Marta Alcover (flauta). Sábado 12 a las 18:00 horas en el Teatre Xesc Forzeza de Palma. **Los suscriptores pueden conseguir invitaciones enviando un correo con sus datos a clasicoselmundo@gmail.com.**

Avance de actividades de junio

Don Giovanni en el Teatre Principal de Maó. Esta famosa ópera en dos actos, con música de Mozart y libretto de Lorenzo da Ponte, se representa el viernes 1 en el Teatre Principal de Maó, con el barítono menorquín Simón Orfila en el papel principal. Les ofrecemos una interesante oferta para que los amantes de la lírica no se pierdan esta cita. El paquete incluye dos noches de alojamiento con desayuno, traslados desde el aeropuerto de Maó y entrada en el teatro en butaca de platea. **Precio por persona en habitación doble: 245 euros (suscriptor), 275 euros (lector). Suplemento individual: 70 euros. Reservas: Viatges Tramuntana. Tel. 971 204 502.**



Para más información consulte nuestra Web - Club Suscriptor:
www.elmundo.es/elmundo/baleares.html
EL MUNDO
EL DIA DE BALEARES